
MUNiC íPIO 
T E RRA R ICA D A HUMANIOADE; 

EDITAL 

_Eng.o Vasco Nuno Magalhães Velho de Almeida Ferraz, Presidente da 

Câmara Municipal de Ponte de Lima TORNA PÚBLICO, nos termos e para 

efeitos do disposto no artigo 56° do Anexo I da Lei nO 75/2013, de 12 de 

setembro, com as alterações que lhe foram introduzidas, o teor da ata da 

reunião da Câmara Municipal de Ponte de Lima realizada em 31 de outubro de 

2023 e aprovada a 14 de novembro de 2023. ____________ _ 

_ Para constar e para os devidos efeitos se lavra o presente edital , que vai 

ser afixado nos lugares de estilo e no site do Municipio de Ponte de Lima, 

www.cm-pontedelima.pt. ____________________ _ 

Ponte de Lima, 14 de novembro de 2023. 

O Presidente da Câmara Municipal de Ponte de Lima, 

J 
/ 

Vasco Ferraz (Eng.O) 
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31 de outubro de 2023 

REUNIÃO DA CÃMARA MUNICIPAL 

DE 
PONTE DE LIMA 

Data da reunião: 31 de outubro de 2023 

Local da Reunião: Edifício dos Paços do Concelho 

PRESENÇAS: 

Presidente: 

Eng. Vasco Nuno Magalhães Velho de Almeida Ferraz 

Vereadores: 

Eng. Francisco Borges Pereira 

Dr. Paulo Jorge da Cunha Barreiro de Sousa 

Eng.!! Gonçalo Miguellibório Pereira Rodrigues 

Eng.~ Zita Maria Costa Fernandes 

Dr. José Nuno Torres Magalhães Vieira de Araújo 

Eng. Carlos M. Pinto Correia do lago 

FALTAS: 

Início da Reunião: Quinze horas 

Encerramento: Dezasseis horas e cinquenta minutos 

2 

Secretário: Chefe de Divisão Municipal : Dr.~ Maria Sofia Fernandes Velho de 
Castro Araújo 

Prestou Colaboração Técnica: Susana Franco Pereira 

Resumo Diário de Tesouraria : 
Saldo ........ ....... .... .. 11.716.2S5,Ol Euros 

OBS: A Ata foi aprovada por minuta A 
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PERíODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA: _______________ _ 

_ O Se nh or Preside nte da Câma ra Mun icipa l no uso da palavra, propôs um vot o de pesa r 

pelo faleciment o do Dr. Nuno M anuel Perestrelo M arinho Perei ra de Araújo Pimenta, vot o 

que f ica anexo à presente at a, como documento número um, e se considera como fazendo 

parte integra nte da mesma. A Câ m ara Municipal deliberou por unanimidade aprova r o vot o 

propost o, deve ndo se r dado con hecimento. 

_ O Sen hor Pres id ente da Câ mara Municipa l no uso da palavra, propôs um vot o de 

louvor à Associação dos Amigos do Ca minho Português de Santiago, vot o qu e se anexa à 

prese nte at a como docum ento número do is e se considera como f aze ndo parte integrante 

da presente para t odos os efei t os. A Câ mara Munici pal deliberou por unanimidade aprova r 

o vot o propost o devendo ser dado conhecim en to. 

_ O Sen hor Presidente da Câma ra M unicipa l no uso da pa lavra, propôs um vot o de 

louvo r ao atl et a Henriqu e Soa res, atl et a de Jiu Jitsu natural de Ponte de Li ma, pe las 

medalhas conquist adas no Campeonato Europeu de Ji u Jitsu, voto que se anexa à presente 

at a co mo documento nú mero três e se consid era co mo fazendo pa rte int egrante da 

presente para t odos os efeitos. A Câmara Municipa l deliberou por unanimidade aprova r o 

vot o propost o devendo se r dado conhecim ento . ________________ _ 

_ Intervenção dos Vereadores : ______ ________________ _ 

_ Do Senhor Ve reador Eng.º Francisco Pereira no uso da palavra, registou-se a seguinte 

intervenção: "como é que posso utiliza r a antessa la do sa lão nobre, para recebe r um 

munícipe?" _______________________________ _ 

_ O Senh or Pres id ente da Câ m ara Mun icipa l esclareceu que deve enviar o ped ido po r 

email. 

_ Da Senhora Vereadora Eng.~ Zita Fern andes no uso da palavra, regist ou-se a segu inte 

intervenção: "PDM, nos últimos t em pos chegou ao meu co nh ecim ento de que alguns jovens, 

qu e est ão a evita r construir em Ponte de Lim a e um deles at é já decidiu sa ir, porqu e tive ram 

info rm ação por pa rte de um gabinet e de engenharia, de qu e t errenos que não t enh am rede 

de sa neamento não t erão viab ilidade de const rução. Confi rma ou não essa inform ação? Se 

efetivament e é verdade, que t ipo de medidas pret ende adot ar para que este não seja m ais 

um fat o r que venh a a dificultar a fi xação de pessoas nas ald eias e t ambém perceber se os 

t errenos que hoje em dia possuem viabilid ade construtiva, se a vão pe rder no próximo 

PDM?". -------- --------------------
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_ O Senhor Pres idente da Câ mara Municipal esc larece u que não era de t odo verdade 

qu e os t errenos que não tenh am san ea mento vão perder ca pacid ade construtiva. M ais 

esclarece u que a base da estrutu ração das plantas de zonamento de PDM são de acordo 

com aquilo que é o níve l de infraestruturação, o que não quer dize r qu e não t endo 

saneamento não possam t er ca pac idade construti va, depende das freguesias, depende do 

níve l de infraestruturação que exist a; a informação prestad a não é corret a, por este fator os 

t errenos não perdem capacidade construtiva. ________ ______ ___ _ 

_ A Senhora Ve readora Eng.ª Zita Fern andes, no uso da palavra, questionou o seguinte: 

"no seguimento dos esclareciment os prestados, o Senhor Pres idente disse qu e há redes que 

est ão prontas a fa zer ligação, mas não t em qu alquer tipo de pedid os. Gostava qu e me 

fornecesse a informação re lativa mente às redes qu e est ão prontas mas que não t em 

qu alqu er tipo de pedid o. Quais são as redes que ex ist em e quais são as qu e cumprem os 

mínimos de ligação". ________________________ ___ _ 

_ O Senh or Presidente da Câ mara Municipal esclareceu qu e a rede de Fornelos, Queijada 

e Ana is, t em pedidos mas não t em os suficientes para cumprir co m as obrigações fixadas 

pela entidade gestora, t emos mais ou menos 40 ligações, e as mínim as obrigat óri as eram de 

mais ou menos 230. _ ____ ____ ____ _ _ _ _ __________ _ 

Do Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira de Araújo, regist ou-se a seguinte 

intervenção: "Aqu ando da respost a à quest ão da vereadora Zita Fern and es, Saneamento - A 

inform ação qu e t emos é que t erá que devo lver dinh eiro por falta de execução e qu e o défi ce 

de infraestru turas bás icas t em influ ência na área de construção a det erminar no PDM . 

Citando o nosso Pres idente: "sem água ninguém vive" e "sem sa nea mento vive t oda a 

gente", 30 de maio de 2022.; Impedir o acesso do areal qu ando houver avisos amarelos, 

laranjas ou vermelhos da proteção civi l. Quero manifest ar o meu respeito, reconhecimento e 

so lid ariedade pelo traba lho desenvo lvido pelo Senhor Vereador Ca rl os Lago, qu e t em o 

pelouro da prot eção civil, pois não t em tido vida fáci l. Sa bendo que o ri o t em uma t endência 

estranha de ocupar o seu leito normal, suge rimos, por um a questão de segurança, que se 

mand e interdit ar o acesso ao area l, quand o houver um aviso da proteção civil. Nada melh or 

do que nos antec iparmos ao rio ! E na eventu alid ade de alguém ter lá o ca rro, a proteção civ il 

deve, no nosso entendim ento, antecipar-se e retirar de lá os carros, para evit ar o espet áculo 

da semana passada e eventuais prejuízos para os proprietári os das viaturas. En cerram ento 

de urgências na ULSAM : apresentação de um protesto que se anexa à presente ata como 

docum ento núm ero qu atro e se consid era como fazendo parte integra nte d;1sente para 
) 

7~ 
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todos os efe itos, que coloco à consideração do execut ivo na eventualidade de se pretender 

associar àq uilo que consideramos ser inadmissível e reprovável. Manifestação de regozijo 

pela apresen tação de 10 projetos no âmb ito do Orçamento Participativo (área temática: 

Ação social, 1; Amb iente, 6; Juventude, 3). Recorde-se que o período de votação para o 

Orçamento Participativo de 2023 é até ao próximo dia 5 de dezembro. Publicação de um Ex

vereador: Esta é a questão: Nós, PSD, não recebemos donativos de nenhum particular ou 

empresa. A cand idatura do CDS/PP recebeu? Um ex-vereador desta Câmara Municipal, 

eleito pelo PS, escreveu recentemente na sua página do Facebook "Quando anda por aí, e vê 

const ru ções absurdas ( ... ) É que essas empresas contribuem para as suas campanhas ... ". Ora, 

vindo isto de alguém com alguma responsabilidade política, queremos deixar claro que nós, 

PSD, não recebemos donativos de nenhum particular ou empresa. Gastamos o va lor da 

subvenção . Assim, dado o ex-vereador do PS, ter sido um apoiante declarado do CDS/PP nas 

últimas autárquicas, questiona-se: i) se, eventua lmente, estará a referir-se ao partido que 

apoiou? ii) se, even tualm ente, pelo facto do Se nh or Presidente ter o pelouro do urban ismo, 

sa ber de alguns pormenores que nos escapam, dada a vossa proximidade? iii ) se, 

eventualmente, vocês receb era m algum apoio financeiro de empresas na vossa campanha? 

Po r outras palavras: vocês gasta ram dinheiro a mais do que o estip ulado na subvenção? Se 

sim, quem pagou ? Foram particulares ou empresas, como diz este vosso apoiante? Esta é a 

questão: Nós, PSD, não recebemos donativos de nenhum particular ou empresa. A 

candidatura do CDS/PP recebeu?". ____________________ _ 

_ O Senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu, relativamente à primeira parte 

da intervenção do Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira de Araújo, que : "os avisos são 

com unicados à população e, quando acontece, enviamos a PSP para o local para retirar os 

carros. Desta vez, houve um erro da comunicação por parte da proteção civil ou da gestora 

da barragem". Re lativamente ao protesto o Sen hor Presidente referiu o seguinte : "Custa-me 

fazer um protesto em relação a isto, pois não o fizemos noutras circunstâncias. Abstenho

me". Relativamente à última pa rte da intervenção do Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira 

de Araújo, o Senhor Presidente referiu o seguinte: "Não recebemos patrocínio nenhum. O 

senhor ex-vereador do PS não sa be o que está a dizer". 

_ORDEM DO DIA: Prese nte a ordem de traba lhos, foram tomadas as seguintes resoluções 

acerca dos assuntos dela constantes. _____________________ _ 

_ (01) APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR: - A Câmara Mun icipal em 

cumprimento do disposto no número 2, do artigo 57 Q, da Lei n. Q 75/2013, de 12 de 
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setemb ro, e sem prej uízo da sua prévia aprovação sob a forma de minuta, pa ra efeitos do 

disposto nos números 3 e 4 do citado artigo, deliberou por unanimidade aprovar a at a da 

reunião real izada a 16 de outubro de 2023, pelo que va i a mesma ser assinada pelo Exmo. 

Sen hor Presid ente e pela Secretá ri a. __________ _ ___ ___ ___ _ 

_ (02) OBRAS PARTICUlARES _________ __________ _ 

_ 2.1 - ONEREDPDM - 131/85 - Requerente: local da 

Obra: Rua Dr. Adelino Amaro da Costa - Freguesia de Arca e Ponte de lima - Alteração à 

licença de loteamento - Aprovação. A Câma ra M un icipa l deliberou por unanimidade 

ap rovar a alteração à li cença de loteamento ON EREDPDM - 131/85, requerida p 

sita na Rua Dr. Adeli no Amaro da Costa, Freguesia de Arca e Ponte 

de Lima. O Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira Araújo, ditou para a ata, a seguinte 

declaração de voto : "Voto a f avor, atendendo à Informação Técnica favoráve l, com o n. 2 

4175/23,703-10-2023, nas folh as 114 e 115, do processo que foi enviado". 

_2.2 - AlTlOTE - 7/23 - Requprpnt., ·1 local da Obra: 

Anquião - Freguesia de Fornelos e Queijada - Alteração à licença de loteamento -

Submissão a discussão pública - Aprovação. A Senhora Vereadora Eng.ª Zita Fernandes no 

uso da pa lavra disse: "chamou-me à atenção não só as alterações que são significat ivas, mas 

também o facto de o lote ter crescido" . O Senhor Presidente da Câmara Mun icipal 

esclarece u que pode acontece r, está ma l ca rtografado. A Câ mara Municip al deliberou por 

unanimidade submeter o pedido de alteração ao ALTLOTE 7/23, processo de loteam ento n.2 

29/95, sito no Luga r de Anqu ião, da Freguesia de Forn elos e Queijada, requerido por _ 

a discussão pública, de acordo com o disposto na alínea a), do n2 2, do 

art. Q 222 do RJUE, conjugado com o disposto na alínea a), do n2 1, do art.2 52 do RME. Ma is 

deliberou por unanimidade aprova r o ped ido de alteração ao alvará de loteamento referido, 

condicionado à inexistência de recla mações. O Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira Araújo, 

ditou para a ata, a seguinte decla ração de voto: "Voto a favor, atend endo à Informação 

Técnica favorável, com o n.2 4707/23,210-10-2023, nas fo lh as 111 a 113, do processo que fo i 

enviado". -------------------------------------------------------
_(03) OBRAS PÚBLICAS ____________________ __ 

_ 3.1 - EMPREITADA DE "CONSTRUÇÃO DE NITREIRA NA QUINTA DE PENTIEIROS NA 

FREGUESIA DE S.PEDRO D'ARCOS" - Receção Provisória. A Câma ra Municipal deliberou por 

unanimidade autorizar a receção provisória da empreitada 

! 
7CX/ 
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Quinta de Pentieiros na Freguesia de S. Pedro D'Arcos", de acordo com o proposto no auto 

de receção provisória, de 03 de outubro de 2.02.3. _______________ _ 

_ 3.2 - EMPREITADA DE " EXECUÇÃO DE ROTUNDA E PASSEIO NO ENTRONCAMENTO DA 

RUA DA PONTE DE CASTRO, RUA DA LEBRE E ESTRADA DA VEIGA DA FREGUESIA DA 

RIBEIRA E EXECUÇÃO DE PASSAGEM DE PEÕES DESNIVELADAS NA RUA DA POSA E 

AVENIDA DO BRASIL, EXECUÇÃO DE LOMBAS REDUTORAS DE VELOCIDADE NA AVENIDA 

DO BRASIL, PAVIMENTAÇÃO DE SOBRELARGURAS NA RUA DA POSA, RUA DA IGREJA, RUA 

DE FIJÔ E TRAVESSA DE FIJÔ, EXECUÇÃO DE ÁGUAS PLUVIAIS NA RUA DA POSA, DA 

FREGUESIA DA FEITOSA" - Receção Provisória. A Câmara M un icipa l deliberou por 

unanimidade autorizar a receção provisória da emp reitada "Execução de rotund a e passeio 

no entroncamento da Rua da Ponte de Castro, Rua da lebre e Estrada da Ve iga da Freguesia 

da Ribeira e execução de passagem de peões desn ive ladas na Rua da Posa e Aven ida do 

Brasi l, execução de lombas redutoras de ve locidade na Aven id a do Brasil, pavim entação de 

sobre largura s na Rua da Posa, Rua da Igreja, Rua de Fijô e Travessa de Fijô, execução de 

águas pluviais na Rua da Posa, da Freguesia da Feitosa", de acordo com o proposto no auto 

de receção provisória, de 03 de outubro de 2.02.3 . _______________ _ 

_ (04) JUNTAS DE FREGUESIA ___________________ _ 

_ 4.1 - JUNTA DE FREGUESIA DE BÁRRIO E CEPÕES - Pedido de licenciamento "Descida 

da rampa de S. Pedro em carrinhos de rolamentos" - Ratificação. A Câmara Municipa l 

deliberou por unanimidade nos term os e pa ra os efeitos do disposto no número 3, do artigo 

35 2, do Anexo I, da l ei n.2 75/13, de 12. de setembro, na sua redação atua l, ratificar o 

despacho proferido pelo Senhor Pres idente da Câmara Municipal a 13 de outu bro de 2.02.3, 

de autorização do pedido de licenc iamento, do evento desportivo "Descida da rampa de S. 

Pedro em carrinh os de rolamentos". 

_(05) DIVERSOS _ ___ __________________ _ 

_ 5.1- ESCOLA PROFISSIONAL DE AGRICULTURA E DESENVOLVIMENTO RURAL DE PONTE 

DE LIMA - Pedido de visita guiada às Lagoas no dia 20 de outubro de 2023 - Ratificação. A 

Câmara Municipal deliberou por unanimidade nos termos e para os efe itos do disposto no 

número 3, do artigo 35 2, do Anexo I, da l ei n. 2 75/13, de 12. de setembro, na sua redação 

atua l, ratificar o despacho proferido pe lo Senhor Presidente da Câmara Municipal a 13 de 

outubro de 2.02.3, de autorização de visita guiada às lagoas de Bertiandos e S. Pedro D' Arcos 

no dia 2.0 de outubro de 2.02.3, a título gratu ito, pela Escola Profissional de Agricultura e 

Desenvolvimento Rural de Ponte de Lima. __________________ _ 
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_5.2 - CELEBRAÇÃO DO DIA NACIONAL DO PEREGRINO 13 DE OUTUBRO DE 2023 -

Entrada gratuita em todos os Centros de Interpretação e Museus da Vila para todos os 

Peregrinos - Ratificação. A Câmara Municipal deliberou por unanimidade nos termos e para 

os efeitos do disposto no número 3, do artigo 35 Q, do Anexo I, da Lei n. Q 75/13, de 12 de 

setembro, na sua redação atua l, ratificar o despacho proferido pelo Sen hor Presidente da 

Câmara Municipal a 13 de outubro de 2023, de autorização de entrada gratuita, para todos 

os peregrinos, em t odos os Centros de Interpret ação e Museus de Ponte de lima, no dia 13 

de outubro de 2023, no âmbito da ce lebração do Dia Nacional do Peregrino. _____ _ 

_ 5.3 - EDL - ESCOLA DESPORTIVA lIMIANA - Pedido de licenciamento de prova 

desportiva "Trai! Pé do Negro 2023 (4~ Edição)" - Ratificação. A Câmara Municipal 

deliberou por unanimidade nos termos e para os efeitos do disposto no número 3, do artigo 

35 Q, do Anexo I, da lei n. Q 75/13, de 12 de setembro, na sua redação atual, ratificar o 

despacho proferido pelo Senhor Ve reador Eng.Q Gonçalo Rodrigues a 25 de outubro de 

2023, ao abrigo do despacho do Sen hor Presidente da Câma ra Municipal, n.Q 28/2023, de 10 

de outubro de 2023, de autorização de licenciamento de prova desportiva "Trai I Pé do Negro 

2023 (4~ Edição)". 

5.4 - 1~ ADENDA AO CONTRATO DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NOS 

AGRUPAMENTOS DE ESCOLAS DO CONCELHO - Aprovação. A Câmara Municipal deliberou 

por unanimidade aprovar a 1. ª Adenda ao Contrato de Delegação de Competências nos 

Agrupamentos de Escolas do Concelho. Mais deliberou por unanimidade submeter à 

apreciação e aprovação da Assembleia Municipa l. _______________ _ 

_ 5.5 - PADRE CLÁUDIO FILIPE NOBRE BELO - XXIV Viana Jovem (Dia Mundial da 

Juventude, dia 25 de novembro. Pedido de cedência do espaço da Expolima (espaço 

panorâmico e picadeiros) com a isenção de taxas - Aprovação. A Câmara Municipal 

deliberou por unanimidade autorizar a cedência da Expolim a (espaço panorâmico e 

picade iros), no dia 25 de novembro a título gratuito, no âmb ito da realização XXIV Viana 

Jovem (Dia Mund ial da Juventude). 

5.6 - Pedido de cedência do Auditório da Biblioteca Municipal 

para apresentação do livro "Sobre o cantar do desafio e outras memórias", de Américo 

Carneiro - 9 de dezembro de 2023 - Aprovação. A Câmara Municipa l deliberou por 

unanimidade autoriza r a cedência do Auditório da Biblioteca Municipal a 

no dia 09 de dezembro de 2023, para ap resentação do livro "Sobre o cant ar do desafio e 

outras memórias". ____ ___________ ________ ---y___ j/ 

...L,I~,...----/ ~ . 
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_5.7 - ASSOCIAÇÃO CULTURAL CAL "COMUNIDADE ARTíSTICA LlMIANA" - Cedência da 

Capela das Pereiras para o evento Santo Graal (4ª edição) no dia 18 de novembro de 2023 

- Aprovação. A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar a cedência da 

Capela das Perei ras à Associação Cultural CAL "Comunidade Artística Limiana", a título 

gratuito, no dia 18 de novem bro de 2023, para a realização do evento Sa nto Graa l (4.ª 

Ed ição). 

_ 5.8 - ICNF - INSTITUTO DA CONSERVAÇÃO DA NATUREZA E DAS FLORESTAS, IP -

Cedência de auditório do Centro de Interpretação Ambiental para as datas de 14, 21 e 28 

de novembro de 2023, 5 e 12 de dezembro de 2023 e 2 e 9 de janeiro de 2024 - Aprovação. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar a cedência do Auditório do Cen t ro 

de Interpretação Ambienta l ao ICNF - Instituto de Conservação da Natureza e das Florestas, 

IP, a título gratuito, nos dias 14, 21 e 28 de novembro de 2023, 5 e 12 de dezembro de 2023 

e 2 e 9 de janeiro de 2024, para a rea lização de ação de formação. 

_ 5.9 - ICNF - INSTITUTO DA CONSERVAÇÃO DA NATUREZA E DAS FLORESTAS, IP -

ENQUADRAMENTO NO ÂMBITO DO PMDFCI E PDM.PDR 2020 - 8.1.5 . - MELHORIA DA 

RESILlÊNCIA E VALOR AMBIENTAL DAS FLORESTAS - UNIDADE DE BALDIO DE SANTA 

MARIA DA CABRAÇÃO - Aprovação. A Câ mara Municipal deliberou por unanimidade dar 

pa recer fa vorável ao pedido de autorização de mel horia da resi liência e va lor ambiental das 

f lorestas - Unidade de Ba ldio de Santa Maria da Cabração, requerido pe lo ICNF - Instituto da 

Conservação da Natureza e das Florest as, IP, consid erando a informação prestada pelos 

serviços t écnicos, a 23 de outubro de 2023, o estabelecido no PMDFCI e PDM, devendo 

cum prir com a legislação em vigor e com as recomendações estabelecidas na info rmação 

dos serviços técn icos. 

_5.10 - DIA MUNDIAL DO ENOTURISMO 2023 - Entrada gratuita no CIPVV no dia 12 de 

novembro de 2023 - Aprovação. A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar 

a entrada gratu ita no CIPVV - Centro de Interpretação Portugu ês do Vin ho Verde, no dia 12 

de novembro de 2023, no âmbito das comemorações do Dia Mundial do Enoturismo 2023. _ 

_ (06) ATRIBUiÇÃO DE SUBsíDIOS ___________ ______ _ 

_ 6.1 - CONTRATO PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO ENTRE A CÂMARA 

MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA E O ANAIS FUTEBOL CLUBE - Aprovação. A Câmara 

Municipal deliberou por unanimidade aprovar o Contrato Programa de Desenvolvimento 

Desportivo a celeb rar entre o Município de Ponte de Lima e o Ana is Futebol Clube, referente 

ao apoio à at ividade desportiva regu lar 2021/2022. O Senhor Vereador Dr. José Nuno Vie ira 
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Araú jo, ditou para a at a, a segu inte declaração de voto : "A atribu ição deste segundo subsídio 

desde o início deste ano civil remete para a política de «chapéu na mão» e comp rova-se que 

esta ap licação de subsíd ios não promove a autonomia da inst ituição". 

_6.2 - GRUPO CULTURAL E RECREATIVO DE DANÇAS E CANTARES DE PONTE DE lIMA

Pedido de comparticipação para compra de autocarro - Aprovação. A Câma ra Municipal 

deliberou por unanimidade atribuir um subsíd io de 50% até ao montante máximo de 

5.000,00€ (cin co mil euros), ao Grupo Cu ltural e Recreat ivo de Danças e Cantares de Ponte 

de lima, destinado à aqu isição de autocarro. O Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira Araújo, 

ditou para a ata, a seguinte declaração de voto: "A atribui ção deste terceiro subsíd io desde o 

in ício deste ano civil remete pa ra a política de «chapéu na mão» e comprova-se que esta 

ap li cação de subsídios não promove a autonomia da instituição". 

_6.3 - ASSOCIAÇÃO CULTURAL E DESPORTIVA FACHENSE - Pedido de comparticipação 

de despesa obrigatória com o pedido de parecer a medidas de autoproteção - 1.ª 

categoria de risco Campo Municipal da Facha - Aprovação. Do Sen hor Vereador Dr. José 

Nuno Vieira de Araújo, registou-se a seguinte intervenção: "Onde está a promoção da 

autonom ia?; Considera razoável uma instituição sentir necessidade de pedir 110 euros à 

CM?" . O Senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que a atribu ição do subsídio 

depende da apresentação de um pedido. A Câmara M unicipal deliberou por unanimidade 

atribuir um subsídio no montante de 110,03€ (cento e dez euros e três cênt imos), à 

Associação Cultural e Desportiva Fachense, destinado a comparticipar a despesa obrigatória 

com o pedido de parecer a medidas de autoproteção - 1.ª categori a de risco Campo 

Municipal da Facha. O Se nhor Vereador Dr. José Nuno Vieira Araúj o, ditou para a ata, a 

seguinte declaração de vot o: "A atribu ição deste terceiro subsídio desde o início dest e ano 

civil remete para a po líti ca de «chapé u na mão» e comprova-se que esta ap licação de 

su bsídios não promove a au t onomia da insti tuição". _______________ _ 

_ (07) ESPAÇO DE INTERVENÇÃO ABERTO AO PÚBLICO: não se regi staram intervenções. _ 

_ (08) APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA:- Nos termos dos números 3 e 4, do artigo 57º, 

da Le i nº 75/2013, de 12 de Setembro, foi deliberado por unanimidade aprovar a at a desta 

reu nião, em minuta, pa ra surtir efeitos im ediatos. 

_ENCERRAMENTO:- Nada ma is havendo a t rat ar, o Excelentíssimo Presidente da Câmara 

declarou encerrada a reun ião pelas dezasseis horas e cinqu enta minutos. _______ _ 

_ Para constar se lavrou a presente ata que, lida e achada conforme, vai se r assinada. _ _ 
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MUNiCíPIO 
~~ 

PONTE 8 : MA 
TERR" RICA DA HUMAN I DADE 

Voto de Pesar pelo falecimento de 

Dr. Nuno Pimenta 

o Município de Ponte de Lima manifesta o mais profund o pesa r pelo falecimento do 
Dr. Nuno Manuel Perestrelo Marinho Pereira de Araújo Pimenta, limiano possuidor de um 
valioso espólio cultural que doou ao Município de Ponte de Lima . 

Nascido em Ponte de Lima, Nuno Manuel Perestrelo Ma rinho Pere ira de Araújo 
Pimenta fo rmou-se em Med icina pela Unive rsidade de Co imbra, especia lizando-se na área de 
Psiqu ia t ria. 

Dedicou-se também ao coleci onismo, sendo possuidor de um sistema de inform ação 
muito vasto (biblioteca e arquivo ) de publicações e assuntos diversos sobre a sua terra natal, 
Ponte de Lima. 

Em 2017, Dr. Nuno Pimenta e a sua esposa, Mari a Constança Pimenta, ce lebraram com 
o Município de Ponte de Lima um acordo de doação de espólio constituído por cerca de 17.000 
obras de todos os géneros literá rios, desde a an tiguidade até à atualidade, das quais mais de 
600 são referentes a Ponte de Lima e/ou de autores limia nos, bem como uma coleção de 
jornais loca is e uma coleção com ce rca de 700 postais ilustrad os. A este espólio, junta-se uma 
vasta co leção de maq uetas 3D, pintura, rótulos de bebidas, entre muitas outras co leções. 

O Município de Ponte de Lima lamenta profundamente o fa leci mento de Dr. Nuno 
Pimenta e apresenta um voto de pesa r, endereçando à família enlutada as mais sentidas 
condolências. 

Ponte de Lim a, M de out ubro de 2023, 

O Presidente a Câmara Municipal, 

Vasco Ferraz, Eng.º 

droC. o:,l 

Tel 258 900 400 . Fax 258 900 4 10 . Praça da República . 4990-062 Ponte de Uma. geral@cm-pontedelima.pt . www.cm-pontedelima.pt 



MUNiC íPIO 
TI::nflA R ICA DA HUM AN IDAOE 

Voto de louvor 

o Município de Ponte de lima propõe um voto de louvor à Associação dos Amigos do Caminho 

Português de Santiago em reconhecimento da dedicação contínua de 25 Anos ao Caminho 

Português de Santiago, sua defesa, divulgação e va lorização. 

Ponte de lima, .2> \ de outubro de 2023 

o presidente da Câmara Municipa l de Ponte de lima, 

Vasco Ferraz, Eng. Q 

Tel 258 900 400 . Fax 258 900 4 10. Praça da República . 4990-062 Ponte de lima . geral@cm-pontedelima.pt. www.cm-pontedelima.pt 



MUNiCíPIO 
TERR" RICA OA HUM"NIOAOE 

Voto de Louvor 

Henrique Soares, atleta de Jiu Jitsu natura l de Ponte de Lima, conqu istou o título de campeão da 

categoria Adu lto, faixa roxa até 88 kg no Campeonato Europeu ISBJJ, que decorreu nos dias 21 e 

22 de outubro em Coimbra. 

O at leta da equipa Focus Jiu-Jitsu subiu ao primeiro lugar do pód io na sua categoria e sagrou-se, 

ainda, vice-campeão no absoluto (todos os pesos), faixa roxa, do Campeonato Europeu ISBJJ . 

Assim, o Município de Ponte de Lima felic ita o atleta Henrique Soares e apresenta um voto de 

louvor pelas medalhas conqu istadas neste Campeonato Europeu de Jiu Jitsu. 

Ponte de Lima,~ de outubro de 2023 

O presidente da Câmara Municipal de Ponte de Lima 

Vasco Ferraz, Eng.º 

Tel 258 900 400. Fax 258 900 410 . Praça da República . 4990-062 Ponte de lima . geral@cm-pontedelima.pt.www.cm-pontedelima.pt 
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PROTESTO 

Na qualidade de vereador da Câmara Municipal de Ponte de Lima, eleito pelo PSD, apresento um 
PROTESTO veemente pelo facto de ver cancelados serviços de urgência de cirurgia geral (a 
decorrer há cerca de um mês) e de medicina Intema (previsto para o mês de novembro) na 
Unidade de Saúde Local do Alto Minho. 

Este ato de encerramento de serviços indispensáveis para a população, provocado pela falta de 
capacidade de resposta por parte do govemo central é Inadmissível e, por isso, completamente 
reprovável, pelo que merece este PROTESTO. 

Neste contexto, o vereador da Câmara Municipal de Ponte de Lima, eleito pelo PSD, associa-se ao 
teor da conferência de imprensa do PSD do Alto Minho, em sintonia com as concelhias do partido, 
ontem realizada, em que é referido que "Estamos a chegar a um ponto de rutura no SNS e todos 
devemos estar muito preocupados com esta situação", pedindo celeridade na resolução dos 
problemas no Serviço Nacional de Saúde, designadamente através das negociações entre o 
Ministério da Saúde e os sindicatos representantes dos médicos, mormente o Sindicato 
Independente dos Médicos (SIM) e a Federação Nacional dos Médicos (FNAM). 

Ponte de Lima, 31 de outubro de 2023 

O Vereador, 

José Nuno Torres Magalhães Vieira de Araújo 

O Vereador da Cãmara Municipal de Ponte de Lima, eleito pelo PSD 

jnvieiradearaujo@cm-pontedelima.pt OU vieiradearaujo.josenuno@gmail.com 
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